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Цель данного издания ­ в подборе материала и его систематизации для приоб­
ретения учащимися необходимых навыков в джазовой музыке, а также в подборе 
произведений для концертно­исполнительской деятельности пианистов. Хрестома­
тия составлена как из произведений для сольного фортепиано, так и из импровиза­
ционных соло мастеров джаза. Разумеется, импровизационное соло исполняется 
в сопровождении контрабаса либо бас­гитары и ударных инструментов.

Пособие предназначено для педагогов и студентов средних специальных учеб­
ных заведений.

УДК 781.65
ББК 85.318 

Б 87  Bril’ I. M. The practical course of jazz improvisation for piano : textbook 
for SVE / I. M. Bril’. — Saint Petersburg : Lan : THE PLANET OF MUSIC, 
2021. — 212 p. — Text : direct.

The aim of this edition is to choose the material and systematize it for students 
to acquire the necessary skills in jazz music, as well as in the choice of works for the 
concert performance of pianists. The anthology is composed of both works for solo 
piano and improvisational solos by jazz masters. Of course, the improvisational solo 
is performed accompanied by a double bass  or bass guitar and drums.

The textbook is intended for teachers and students of colleges.
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